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ATA 184 1 

Ao primeiro dia do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, por 2 

videoconferência, às treze horas e trinta minutos, reuniram-se, com o 3 

Secretário de Conselho Alexandre Belino, os Intérpretes de Libras, cedidos 4 

pela central de Intérpretes da FEAMAs de Balneário Camboriú – Rede Libras: 5 

Alcirema Alves e Juliana Peixer. Com a participação dos conselheiros titulares 6 

e suplentes: Fabiani Cabral Lima (SDS), Francini Mylena dos Santos (SDS), 7 

Maicon de Medeiros (SDS),  Márcia Mayza Leite Buss (SED), Sabrina Vieira 8 

da Luz (SES), Juliana Gonçalves da Silva Gerente (SEA), Juliano Ricardo 9 

Zimmermann (FESPORTE), Luciano Amorim (Asgf), Sandra Lúcia Amorim 10 

(Asgf), Franciane Renata Panassolo Lodi (FEAPAEs),Giselle Cristina de Lima 11 

Pagani (Apar), Anselmo Alves (Apar), Alvacir Paulo da Silva (Fecec), Paulo 12 

Sérgio Suldovski (Ajidevi), Jairton Fabeni Domingos (Comped Navegantes). 13 

Ausências Justificadas: Beatriz Andrade (SDS), Jane Cristina Sombrio Gesser 14 

(SEA), Rita de Cássia Kleber (FCEE), Jeane Rauh Leite Probst (FCEE), Alini 15 

Teresinha dos Santos de Azevedo (ADD). 1- Abertura / apresentação dos 16 

presentes e levantamento do quórum regimental.  O Presidente Paulo dá boas 17 

vindas a todos e solicita que o Secretário Alexandre faça a chamada nominal 18 

dos Conselheiros presentes. O Secretário Alexandre faz a chamada dos 19 

Conselheiros e suas representações. 2- Leitura e aprovação da pauta. O 20 

Presidente Paulo solicita que o Secretário Alexandre faça a leitura da pauta, e 21 

solicita incluir o oficio do Conselho Municipal de Lages e oficio de projeto de 22 

Lei da ALESC, na qual é aprovada. 3- Aprovação das justificativas dos 23 

Conselheiros ausentes. O Secretário Alexandre faz a leitura das justificativas, 24 

e todas foram aprovadas.  4- Aprovação da Ata 183.  O Presidente Paulo 25 

pergunta se todos receberam a Ata da reunião passada e a Ata foi aprovada 26 

por unanimidade.  5- Avaliação do ano de 2022 referente ao CONEDE. O 27 

Presidente Paulo fala que, não estava na gestão passada, se alguém quiser 28 

se manifestar, seria melhor. O Conselheiro Anselmo relata que no que foi 29 

possível, devido a pandemia e tudo mais, a nossa comissão trabalhou na 30 

elaboração da sugestão ao projeto de lei da LCI (Lei Catarinense de Inclusão), 31 

na qual conseguimos concluir e foi enviado para a COJUR da SDS. O 32 

Secretário Alexandre fala que a pandemia atrapalhou os trabalhos presenciais 33 

deste ano de 2022, o Conede participou da audiência do BPC, a campanha da 34 

vacina para PCD entre o ano de 2021 e 2022 que foram de pandemia, não 35 

deixamos de fazer nossas reuniões online, tivemos o fórum da sociedade civil, 36 

que foi um sucesso, deu tudo certo, a posse dos conselheiros e a eleição da 37 

mesa diretora, tivemos várias atividades no nosso conselho, claro que 38 

queremos avançar cada vez mais, o Conede não deixou de fazer seus 39 

trabalhos no ano 2022 e já projetando para 2023, que teremos a V 40 

Conferência da Pessoa com Deficiência. 6- Presidência da FCEE – Fundação 41 
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Catarinense de Educação Especial. O Presidente Paulo solicita que o 42 

Conselheiro Jairton Fabeni faça o uso da palavra, pois o mesmo que pediu 43 

esse item de pauta. O Conselheiro Jairton Fabeni relata que, solicitou a pauta, 44 

pois ano que vem teremos uma nova gestão no Estado e estou alguns anos 45 

na militância na deficiência visual, já estive na presidência no Conede, e já 46 

presenciamos que as instituições pequenas sempre correndo atrás das 47 

questões financeiras, não desmerecendo as APAEs que fazem um excelente 48 

trabalho em nosso Estado, mas as outras instituições de Pessoas com 49 

Deficiência, também precisam de um aporte financeiro. Nesses últimos dez 50 

meses, tivemos um apoio muito bom no governo do Estado, através da 51 

Fundação Catarinense de Educação Especial, na qual a Janice Krasniak 52 

esteve à frente na Presidência da Instituição. Tivemos vários projetos no SC 53 

acessível, para a ajuda das entidades pequenas, como de deficiência visual, 54 

dentre outras. Foi uma conquista com a atual presidência que está na FCEE. 55 

Eu gostaria de pedir aos Conselheiros do CONEDE, para enviar ao 56 

Governador Eleito, para que nos manifestamos da continuidade da Janice 57 

como presidente na FCEE, ela se mantendo como Presidente. O Presidente 58 

Paulo relata que está tendo um movimento para que a Janice continue como 59 

Presidente da FCEE, nas Apaes, na AJIDEVI, e várias outras instituições de 60 

Pessoa com Deficiência, ela é uma ótima pessoa e gostaríamos que ela 61 

continuasse como presidente. Da minha parte, eu concordo com o 62 

Conselheiro Jairton Fabeni, e fazermos essa recomendação. O Conselheiro 63 

Anselmo fala que, a Janice já uma conhecida nossa, e acredito que tenha feito 64 

um excelente trabalho na FCEE, bem como na comissão PCD da ALESC. Eu 65 

apoio a indicação dela e o movimento da Pessoa com Deficiência, só tem a 66 

ganhar com ela. A Conselheira Sandra relata sobre as questões da 67 

comunidade surda, as associações que são referência e fala da dificuldade de 68 

comunicação entre as pessoas com os surdos. O Presidente Paulo, coloca em 69 

votação se o Conselho vai enviar um oficio para o Governador eleito, para a 70 

manutenção da Janice Krasniak na presidência da FCEE. A Conselheira 71 

Sandra se manifesta contrária a este oficio do Conselho. O Conselheiro Paulo 72 

pergunta se mais algum Conselheiro discorda, além da Conselheira Sandra, 73 

foi aprovado pela maioria dos Conselheiros para encaminha oficio de pedido 74 

da continuidade da Janice Krasniak como Presidente da Fundação 75 

Catarinense de Educação Especial. 7- Deliberação das comissões. O 76 

Secretário Alexandre fala que até o momento ainda não tivemos instalação de 77 

nenhuma comissão. O Presidente Paulo relata que vamos deixar para o ano 78 

que vem, a partir de fevereiro para instalar as comissões permanentes. Nas 79 

comissões de fora do Conede, está faltando 2 conselheiros para ALESC 80 

inclusiva e 1 na comissão interna falta para a comissão de denúncias contra 81 

pessoa com deficiência. O Presidente Paulo se inscreve para a comissão 82 



ESTADO             ESTADO DE SANTA CATARINA 

                             SECRETARIA DE ESTADO DO DESENVOLVIMENTO SOCIAL  

                             CONSELHO ESTADUAL DOS DIREITOS DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA – CONEDE 

Rua Fúlvio Aducci, 767, Estreito -Florianópolis/SC- CEP: 88075-001 Fone: (48) 3664-0716 
Email: conede@sds.sc.gov.br 

 

externa da ALESC inclusiva. A Conselheira Franciane se prontifica a participar 83 

da comissão permanente de avaliação de denúncias contra PCD. A 84 

Conselheira Sabrina também se inscreve para a comissão externa da ALESC 85 

inclusiva. O Conselheiro Jairton Fabeni sugere que as comissões retornem a 86 

ser presenciais e em dias alternados da reunião ordinária, um dia antes, pois 87 

antes da pandemia as reuniões das comissões eram realizadas uma hora 88 

antes da plenária e foi avaliado que não funcionava. O Presidente Paulo 89 

avalia que iremos decidir sobre esta questão no próximo ano com a nova 90 

gestão que tiver na nossa Secretaria, na qual o Conede está vinculado. 8- 91 

Oficio do Conselho Municipal PCD de Lages: O Presidente Paulo, pede para 92 

que o Secretário Alexandre, leia o oficio na qual pede que os valores das 93 

cadeiras de rodas sejam revistos, pois muitas cadeiras estão vindo com baixa 94 

qualidade e precisa ser revisto, o Comped Lages solicita que o Conede se 95 

manifeste junto ao Conselho Nacional e demais órgãos competentes neste 96 

procedimento. O Presidente Paulo solicita se alguém quiser ser manifestar. A 97 

Conselheira Franciane, fala que enquanto assistente social da Apae de São 98 

Domingos, nós também passamos por essa dificuldade aqui, após algumas 99 

cadeiras de rodas ter chego aos nossos usuários, com vários problemas, 100 

tínhamos o centro de reabilitação, e agora todas do ano 2022 vieram com 101 

problemas. A Conselheira Sabrina fala que, precisamos verificar se são 102 

cadeiras elétricas que vem pelo Estado, através do Órgão federal ou se são 103 

manuais que são através da licitação do município. Sugere de enviar para o 104 

Comped de Lages, para saber qual o fluxo da compra de cadeiras de rodas. O 105 

Conselheiro Luciano relata que a tabela dos valores das cadeiras de rodas, 106 

precisamos acompanhar e fazermos uma melhoria, a empresa precisa 107 

entregar com qualidade. Precisamos fiscalizar e acompanhar. O Presidente 108 

Paulo, relata então que vamos solicitar o fluxo da compra de cadeiras de 109 

rodas e depois iremos dar um novo encaminhamento. Todos concordam. 9- 110 

Manifestação de diligencia ao Projeto de Lei: O Presidente Paulo, solicita que 111 

o Secretário Alexandre faça a leitura do projeto de lei na qual solicita a 112 

Consulta sobre o pedido de diligência ao Projeto de Lei nº 0063.5/2021, que 113 

"Ficam dispensados do uso de máscara as pessoas com transtorno do 114 

espectro autista, com deficiência intelectual, com deficiências sensoriais ou 115 

com quaisquer outras deficiências e as crianças com menos de 3 (três) anos 116 

de idade". O Conselheiro Anselmo concorda com esse PL e obtém um 117 

aspecto humanitário e é favorável. O Presidente Paulo se manifesta favorável 118 

e já tem no âmbito nacional e aqui também sou a favor deste projeto. 119 

Colocando em votação, como ninguém se manifesta, foi aprovado. 10- 120 

Assuntos Gerais: O Presidente Paulo fala que esteve em Chapecó e 121 

Pinhalzinho, enquanto FECAM mas como CONEDE também, para realizar 122 

eventos sobre inclusão no mercado de trabalho e fomos na ADEVOSC, foi 123 
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uma estada bem produtiva e com ótimos resultados. O Conselheiro Luciano 124 

relata para incluir os surdos que tem bastante dificuldades de participação, 125 

nos eventos que forem realizar nas regiões do Estado. Relata sobre o cartão 126 

de transporte público, na qual os surdos têm muitas dificuldades de 127 

compreensão de horários de ônibus e tudo mais, renovação das carteirinhas, 128 

vários surdos tem dificuldades, pois precisam renovar e precisam fazer todos 129 

os exames novamente, isso dificulta para a comunidade surda. E podemos 130 

conversar sobre esse assunto no ano que vem. O Presidente Paulo relata que 131 

essa demanda seja pelo conselho municipal de Florianópolis, pois é uma 132 

discussão bem local, via lei municipal, podemos recomendar aos órgãos do 133 

Município, mas é uma demanda local. A Conselheira Sandra fala que o 134 

problema está na renovação, pois precisa fazer todos os laudos novamente, e 135 

isso é impossível, muitos surdos ficam prejudicados. O Presidente Paulo 136 

relata que ano que vem, podemos marcar uma reunião com a nova diretoria 137 

do Conselho Municipal de Florianópolis para alinhar essa situação do passe 138 

livre. A Conselheira Giselle relata que na APAR tem um paciente que 139 

reclamou que na balsa em Joinville, com o carro eles estão querendo cobrar e 140 

parece que tem uma lei que dá essa gratuidade. O Conselheiro Jairton Fabeni 141 

relata que tem a Lei estadual nº 17.292 na qual prevê a gratuidade em 142 

transporte intermunicipal, ele pode passar com seu veículo, com sua 143 

carteirinha do Estado para conseguir a gratuidade. O Conselheiro Jairton 144 

Fabeni irá repassar no grupo aos Conselheiros para que tenham acesso e se 145 

a empresa rejeitar, tem que judicializar. 11- Encerramento: O Presidente 146 

Paulo fala que nada mais havendo a tratar, agradece a todos, desejar um feliz 147 

natal e um feliz ano novo e mais uma vez agradecer a central de Libras pela 148 

FEAMAs – Rede Libras,  por nos conceder os profissionais de Interpretes de 149 

libras e dando assim por encerrada a reunião, na qual foi lavrada a ata pelo 150 

Secretário de Conselho, Alexandre Belino, documento que será enviado aos 151 

Conselheiros por e-mail para ser aprovado na próxima reunião e publicado no 152 

site da Secretaria de Estado do Desenvolvimento Social: 153 

https://www.sds.sc.gov.br/index.php/conselhos/conede/atas-e-reunioes/atas-154 

10/2022-7. Nossa reunião foi gravada e o link será disponibilizado aos 155 

Conselheiros. Florianópolis, 01 de dezembro de 2022. 156 
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